

7 serán las brigadas contra incendios forestales: se incluye una en Compu

Se espera contar con 90 efectivos para estas alertas en Chiloé y apoyo con 2 medios aéreos.

Pedro Bárcena González
 pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

Con participación de representantes del Ejecutivo y de las 10 comunas de la provincia se desarrolló ayer una mesa de coordinación para enfrentar la temporada de mayor ocurrencia de incendios forestales. Una instancia en que se analizaron los alcances de estas emergencias en Chiloé y los medios para abordarlas, que este año incorporarán una nueva brigada, por primera vez en Quellón.

En la Biblioteca Pública de Castro se realizó el encuentro, en el cual la Corporación Nacional Forestal (Conaf) entregó detalles del pasado periodo de siniestros. Fueron 152 en el Archipiélago con 112 hectáreas de vegetación afectadas. Tampoco se dejaron de lado las 4 últimas alertas ocurridas el fin de semana.

2 incendios en Chonchi dañaron un total de 200 metros cuadrados de matorrales, mientras que otros 2 en Dalcahue se extendieron por una superficie de 5.200 metros cuadrados y 6,1 hectáreas. Este último ocurrió en Mocopulli y arrasó con 5 ha de pomponales, siendo atendido por personal técnico de Conaf y Bomberos.



EN LA REUNIÓN DE ANÁLISIS LA ANTICIPACIÓN DE LA TEMPORADA ALTA DE INCENDIOS, COMO FUE EL AÑO PASADO. EL 17 DE OCTUBRE HUBO ALERTA ROJA EN CASTRO POR UN SINIESTRO EN ALTO MURO.



EN LA BIBLIOTECA PÚBLICA DE CASTRO FUE EL ENCUENTRO.

Claudia Guineo, jefa provincial de Conaf, remarcó que en la cita se presentaron los pronósticos del contingente que combatirá estas alarmas en el territorio insular: "Esperamos contar con

unas 90 personas para todos los dispositivos, 5 profesionales técnicos y 7 brigadas, una de ellas nocturna. Buscamos estar distribuidos desde Dalcahue hasta Quellón, en el sector de Compu", aclaró.

Agregó que, junto al helicóptero destinado para Chiloé desde comienzos de diciembre, "se sumará un avión con cobertura para las 4 provincias de la región para apoyar al personal que no pueda acceder a algunos puntos o cuando existe simultaneidad de incendios y los recursos se hacen escasos".

Se informó que el primer contingente conformado por los jefes de brigada y cuadrilla (unos 15 funcionarios) debiera estar operativo la segunda quincena de este mes. El resto de los combatientes se incorporaría a comienzos de noviembre, ya

INTERVENCIONES COMUNALES

Dentro de los representantes municipales en la mesa de coordinación estuvo el alcalde de Ancud, Carlos Gómez (indep.), quien relevó estos encuentros. "Es importante involucrar a todos los estamentos públicos para enfrentar estas emergencias y que no tenga mayores consecuencias que otras temporadas", aclaró. También destacó el rol preventivo de estas instancias. "Más que prepararse para combatir los incendios forestales, lo que debemos hacer es anticiparnos a estos eventos y para eso los municipios tenemos mucho que aportar", señaló el jefe comunal, advirtiendo que en Ancud ya se trabaja en "identificar las áreas críticas para luego intervenirlas para el despeje de vegetación, en especial en zonas cercanas a lo poblado. Se destinará maquinaria pesada para hacer cortafuegos".

en cada unidad territorial.

Igualmente, Guineo advirtió que cada año la temporada más "agresiva" de incendios se anticipa y extiende por más tiempo. Un escenario que se está discutiendo en esta mesa de coordinación para estar preparados.

"Este fenómeno se debe al cambio climático, las altas temperaturas, el aumento de material combustible, puesto que la gente no ha disminuido el material vegetal de otra manera que no sea con el uso del fuego. Por ello, el llamado es a realizar estas acciones de manera responsable, tenemos abierto el calendario de quemas y pueden solicitar sus avisos", explicó.

Asimismo, la fuente remarcó que dentro de las principales preocupaciones de los representantes de las oficinas comunales de Emergencia que se constituyeron en la reunión se encuentra la falta de medios para afrontar estas contingencias.

"Los municipios no ad-

ministran grandes recursos para apuntar al combate y prevención de los incendios forestales. Incluso, estos funcionarios tienen otras responsabilidades y no se les entrega toda la dedicación necesaria a estas alertas", sostuvo la profesional.

MULTISECTORIAL

Por su parte, el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, destacó la planificación multisectorial para enfrentar la temporada de incendios y los nuevos recursos que existen.

"Se ha visto con las instituciones la necesidad de contar con los aeródromos operativos para recibir tanto el helicóptero, pero especialmente el avión destinado para la zona", apuntó el personalero, añadiendo que "Conaf recibió una chipiadora que permitirá reducir espinillo, por lo cual se debe coordinar con los municipios la mano de obra para esta máquina y determinar las áreas de interfase que deben controlarse con esta máquina".